

不景氣を挽回する方策

物價下落 國力發展

マブスター 星

一

昨今、國民は不景氣を歎し、事業家は事業の不振を苦にして居るやうであるが、此の不景氣といふものは突發的天災や地變とは異ふ。經濟學上の經濟的循環説によれば、好景氣が絶頂に達すれば恐慌が襲來し、恐慌の後に不景氣を招くといふことであるから、今回の不景氣は大正九年に起つた恐慌に續いて出現したもので、蓋し來るべくして來つたものに外ならない。で今更しくも當らないことであるが、吾々はこの際早く好景氣を招くやうに努力すると同時に、好景氣の後に恐慌を生じ、恐慌の後に不景氣を來すといふが如き經濟的現象を研究し、其の原因を除去することによつて永く好景氣を保つ工夫せなければならぬ。其の工夫とは何ぞと云へば、私は一人一業主義を採ることであると答へる。

由來、如何なる學術技藝にしても一人一業主義を守らなければ其の道の奥を極むることが難かしく同じやうに、一人一業主義にあらざる事業は國家的國際的の世界的に難いのである。而かも今日の事業は國際的に立脚するにあらざれば國內的にも存立し能はずるまでに世界的になつてゐるのである。故に一人一業主義を採るにあらざれば此の世界的事業の勝利者たることは出來ないと言はなければならぬ。そも、事業の不振を來す原因としては營養不良と消化不良の二つの状態に分類することが出來ると思ふ。昨今の事業不振は概ね此の消化不良に基くものが多いやうに見えるのであるが、他の一方には國家的、國際的、事業の性質を帯びてゐるものが營養不良の爲に不振となれるものもあるのである。これは即ち資本不足に基くのであるが、消化不良に由る事業不振は、其の胃腸に基くよりも寧ろ其の多食に基くのである。即ち彼等の大部分は一人多業主義である。一人多業を別の方面から評言すれば、それは資本主義であり、而して一人一業は能率主義である。如何にして物價を下落せしむるといふ問題の如きも、一人一業主義を採用することによつて始めて解決し得られるのである。我が勞銀を低減して物價の下落を求めると云ふが如きは世界の趨勢を知らぬ人の言である。國民の能率増進に依つて生産を増し、其の結果物價

が下落したといふのでなければ健全なる物價下落とは言へないと思ふ。それが輸入超過を苦しんでゐるやうであるが、其の匡救方法は凡ての事業家が一人一業主義を採れば宜いと信ずる。社會が進歩し且つ複雑になるに従つて一人一業主義は誰でもが早晩採るべき主義なのであるが、しかし、何が故に一人一業主義を採らなければ、個人も國家も社會も繁榮せぬかといふ問題に就て、これを各自の自覺に持つとすればそれは人を危篤の病氣に陥れて後、衛生の必要を自覺せしめるといふが如き事に類する。今日學說上より宣傳して各自の自覺を促すやうにしても此の急迫な場合の間には合ふまい。何人も早く一人一業主義に復歸しなければならぬのである。近時歐米で採用されてゐる科學的經營

主義と云ひ、時勢の要求する能率増進法と云ひ、又生活の改造と云ひ、それから私の高唱する親切第一主義と云ひ是等はいづれも一人一業主義を採ることによつて實行し得られる。それに今日は健全なる國際的商人乃至國際的製造家が要求されてゐるが其の要求を満たし得る者は一人一業者の外にはないであらう。由來、成功と云ふのは精力と資本と經營法とを具現した努力の結果である。畢竟それは科學的努力の結果である。一人一業の應報なのである。而かもそれは一錢の投資も要せず、單に主義を採用するのみにて人間生活の理想的改造が行はれ國力も現在の二倍三倍、否、進んで十倍にも發展せしめ得るものであるから、何人も今日より直ちに一人一業主義を採用せられむことを切望するのである。

はなしのたね

李王晋殿下

昨年八月、お降誕あらせられた李王晋殿下には折角可愛いお盛りになつて、痛ましくも急に消化不良の爲め朝鮮の宮殿に於て薨去遊ばされた。四月二十三日初のお旅として李王世子並びに方子女王の父母殿下と、御一緒に御渡鮮の際には、お健やかであらせられたのが急に薨去されたのは全く夢の様である。梨本大將宮殿下同如殿下には九々と生ひた

花嫁の試験

米國に於ては、一九二〇年の協定以來日本人の寫眞結婚を禁示したが、之は米本國だけでハワイでは未だ許されてゐる。けれども今度ハワイ入國者に對して讀書試験制度を設けて、毎年約一千名近い日本花嫁の入國数を約四割に減少せんとしてゐる。併しその程度が小學三四年位の讀書だと云ふ事だから、左程心配したものでもないと思ふ。